

ОНС

ISSN 0869-0499

ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ И СОВРЕМЕННОСТЬ

2

**Постсоциалистическая трансформация
и многообразие моделей капитализма**

Политические пределы *homo economicus*

**Стратификация по доходу в России: специфика
модели и вектор изменений**

**Бюрократическая иерархия и коррупция
в обществах с клановыми традициями**

Призрак «революционной ситуации»

**Историческая память — источник знаний
о цивилизационной специфике России**

**Строительство поставторитарной
государственности**

Механизмы циклов в политике и экономике

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

2017

СОДЕРЖАНИЕ

ОБЩЕСТВО И РЕФОРМЫ

- С. П. Глинкина.** Постсоциалистические трансформации в свете дискуссий о многообразии моделей капитализма 5
- Н. Е. Тихонова.** Стратификация по доходу в России: специфика модели и вектор изменений. Статья 1 23

РОССИЙСКИЙ ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОЦЕСС

- Ю. В. Латов.** Призрак “революционной ситуации”: протестные действия и протестные настроения современных россиян 36

РОССИЙСКАЯ ЦИВИЛИЗАЦИЯ

- Н. Н. Зарубина.** Историческая память как источник знаний о цивилизационной специфике России 52

1917–2017

- М. А. Фельдман.** В преддверии столетия Октябрьской революции. Некоторые итоги исторических исследований 64

ОПЫТ ЗАРУБЕЖНОЙ МОДЕРНИЗАЦИИ

- В. А. Жданов.** Строительство поставторитарной государственности: Испания (1976–1982) 76

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

- Э. А. Паин, Д. Э. Шарафутдинова.** Множественная современность: особенности бюрократической иерархии и коррупции в обществах с клановыми традициями 91

МЕТОДОЛОГИЯ

- В. С. Мартьянов.** Политические пределы *homo economicus* 104
- Н. С. Розов.** Механизмы циклов в политике и экономике: общность моделей 119
- А. А. Шаститко.** Поведенческая экономика: применение методов когнитивной психологии в экономике 132

РЕЛИГИЯ В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ

- Л. А. Андреева.** Деевропеизация христианства в XXI веке: феномен “южного христианства” 142

КУЛЬТУРА

- С. В. Лурье.** Культура и ее сценарий: имплицитный обобщенный сценарий как внутрикультурный интегратор 153
- Г. И. Марченко.** Платон как теоретик и практик политического консультирования 165

CONTENTS

SOCIETY AND REFORMS

- Glinkina S.** Post-Socialist Transformations in Light of Discussions on Capitalism Models Diversity 5
Tikhonova N. Income Stratification in Russia: Model Specifics and Vector of Dynamics. Article 1 23

RUSSIAN POLITICAL PROCESS

- Latov Yu.** Phantom of “Revolutionary Situation”: Protest Actions and Protest Moods of Modern Russians 36

RUSSIAN CIVILIZATION

- Zarubina N.** Historical Memory as a Source of Knowledge about the Specifics of the Russian Civilization 52

1917–2017

- Feldman M.** On the Eve of the Centenary of the October Revolution (Some Results of Historical Research) 64

THE EXPERIENCE OF FOREIGN MODERNIZATION

- Zhdanov V.** The Building of Post-Authoritarian Stateness: Spain, 1976–1982 76

NATIONAL RELATIONS

- Pain E., Sharafutdinova D.** Multiple Modernities: Features of Bureaucratic Hierarchy and Corruption in Clan Society 91

METHODOLOGY

- Martianov V.** The Political Limits of “Homo Economicus” 104
Rozov N. The Mechanisms of Cycles in Politics and Economics: the General Model 119
Shastitko A. Behavioral Economics: Application of the Methods of Cognitive Psychology in Economics 132

RELIGION IN THE CONTEMPORARY WORLD

- Andreeva L.** De-Europeanization of Christianity in the XXI Century: the Phenomenon of “Southern Christianity” 142

CULTURE

- Lourie S.** The Culture and its Script. Implicit Generalized Script as the Intracultural Integrator 153
Marchenko G. Plato as Theorist and Practitioner of Political Consultation 165